
 

 

 

 

ВЫСШАЯ ХОККЕЙНАЯ ЛИГА 

ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ 
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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
   
 

19 февраля 2016 года: 
 
 

«Сокол» - «Динамо» - 1:3 (0:1, 1:0, 0:2). Голы: Иванов – Авцин, Шевченко, 
Пилипенко. 
 
 
«Торпедо» - «СКА-Нева» - 4:3 ОТ (0:2, 1:0, 2:1, 1:0). Голы: Упитис, Коротков, 
Тунхузин, Стасюк – Скворцов, Макаров, Горбаченко. 
 
 
«Сарыарка» - ТХК - 7:2 (3:1, 3:1, 1:0). Голы: Благой-3, Лааксонен, Махановский, 
Беляев, Лихотников – И. Иванов-2. 
 
 
«Южный Урал» - ХК «Саров» - 4:3 (1:1, 2:0, 1:2). Голы: Раенко, Музычко-2, 
Дорофеев – Румынин, Поляков, Богословский. 
 
 
«Зауралье» - «Барс» - 4:1 (0:0, 2:0, 2:1). Голы: Коньков, Коротеев, Потайчук, 
Киселев – Ряшенцев. 
 
 
«Челмет» - «Ариада» - 3:1 (2:0, 0:0, 1:1). Голы: Шаров-2, Ерофеев – Воробьев.  
 
 
«Рубин» - «Нефтяник» - 2:1 (0:0, 2:0, 0:1). Голы: Садиков, Николаев – 
Насыбуллин. 
 
 
«Ижсталь» - «Торос» - 2:0 (0:0, 1:0, 1:0). Голы: Свиязов, Купцов. 
 
 
«Химик» - ХК «Рязань» - 0:4 (0:1, 0:2, 0:1). Голы: Чесалин-3, Манухов. 
 
 
«Кристалл» - «Спутник» - 2:3 (1:0, 2:1, 0:1). Голы: Жилов, Богатин – Гасников-2, 
Фомичев. 
 
 
«Буран» - «Звезда» - 5:3 (2:0, 2:1, 1:2). Голы: Чурляев, Майоров, Соколов, 
Степанов, Буйницкий – Пронин, Чмыхов, Титов. 
 
 
«Дизель» - «Молот-Прикамье» - 3:2 (0:2, 3:0, 0:0). Голы: Лукин, Тарасов, 
Косоуров – Синицын, Бадегыев. 
 
 



ИТОГОВАЯ ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 49 103 

2. ХК «Рязань»  49 100 
3. «Торос» 49 96 

4. «Нефтяник»  49 93 

5. «Буран»  49 91 
6. «Ермак»  49 88 

7. «СКА-Нева» 49 87 
8. «Сарыарка»  49 87 

9. «Торпедо» 49 87 

10. «Ижсталь» 49 87 
11. «Зауралье»  49 83 

12. «Динамо» 49 81 
13. ХК «Саров» 49 77 

14. «Спутник»  49 77 

15. «Молот-Прикамье» 49 76 
16. «Челмет» 49 76 

17. «Южный Урал» 49 76 

18. «Сокол» 49 64 
19. «Рубин»  49 58 

20. «Дизель»  49 55 
21. «Звезда» 49 53 

22. «Ариада»  49 50 
23. «Барс»  49 43 

24. «Химик» 49 42 

25. «Кристалл» 49 34 
26. «Звезда-ВДВ»  25 11 

 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Аслан Раисов («Буран») – 39 (14+25) очков. 
 
Снайперы:  
Роман Благой («Сарыарка») – 25 голов. 
 
Ассистенты:  
Иван Киселев («Зауралье») – 26 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Гавриленко («Сокол») – 25 (9+16) очков. 
 



Снайперы-защитники:  
Станислав Тунхузин («Торпедо») – 10 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 95,4. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 1,19. 
 
Вратари (сухие игры):  
Денис Франскевич («Ермак») – 7. 
 
Плюс-минус:  
Денис Мингалеев («Торос») – «плюс 26». 
 
Победные голы:  
Роман Благой («Сарыарка») – 7. 
 
Штрафное время:  
Роман Кобелев («Динамо») – 90 минут.  
 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 

 
25 февраля 2016 года: 

 
17.00. «Торос» - «Спутник». Матч № 1. 
19.00. ТХК – «Челмет». Матч № 1. 
19.00. «Буран» - «Динамо». Матч № 1. 
19.00. «СКА-Нева» - «Ижсталь». Матч № 1. 

 
26 февраля 2016 года: 

 
14.00. «Ермак» - «Зауралье». Матч № 1. 
17.00. «Сарыарка» - «Торпедо». Матч № 1. 
17.00. «Торос» - «Спутник». Матч № 2. 
18.30. «Нефтяник» - ХК «Саров». Матч № 1. 
19.00. ХК «Рязань» - «Молот-Прикамье». Матч № 1. 
19.00. ТХК – «Челмет». Матч № 2. 
19.00. «Буран» - «Динамо». Матч № 2. 
19.00. «СКА-Нева» - «Ижсталь». Матч № 2. 
 

27 февраля 2016 года: 
 

12.00. «Ермак» - «Зауралье». Матч № 2. 
14.00. «Сарыарка» - «Торпедо». Матч № 2. 
17.00. ХК «Рязань» - «Молот-Прикамье». Матч № 2. 
17.00. «Нефтяник» - ХК «Саров». Матч № 2. 

 
29 февраля 2016 года: 

 
16.30. «Челмет» - ТХК. Матч № 3. 
17.00. «Спутник» - «Торос». Матч № 3. 



17.30. «Ижсталь» - «СКА-Нева». Матч № 3. 
19.00. «Динамо» - «Буран». Матч № 3. 

 
1 марта 2016 года: 

 
15.30. «Торпедо» - «Сарыарка». Матч № 3. 
16.30. «Зауралье» - «Ермак». Матч № 3. 
16.30. «Челмет» - ТХК. Матч № 4. 
17.00. «Молот-Прикамье» - ХК «Рязань». Матч № 3. 
17.00. «Спутник» - «Торос». Матч № 4. 
17.30. «Ижсталь» - «СКА-Нева». Матч № 4. 
18.30. ХК «Саров» - «Нефтяник». Матч № 3. 
19.00. «Динамо» - «Буран». Матч № 4. 

 
2 марта 2016 года: 

 
15.30. «Торпедо» - «Сарыарка». Матч № 4. 
16.30. «Зауралье» - «Ермак». Матч № 4. 
17.00. «Молот-Прикамье» - ХК «Рязань». Матч № 4. 
18.30. ХК «Саров» - «Нефтяник». Матч № 4. 
 
 
ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

1/8 ФИНАЛА 
1. ТХК 

16. «Челмет» 
0:0 

(0:0, 0:0, 0:0, 0:0) 
3. «Торос» 

14. «Спутник» 
0:0 

(0:0, 0:0, 0:0, 0:0) 
5. «Буран» 

12. «Динамо» 
0:0 

(0:0, 0:0, 0:0, 0:0) 
7. «СКА-Нева» 

10. «Ижсталь» 
0:0 

(0:0, 0:0, 0:0, 0:0) 
2. ХК «Рязань» 

15. «Молот-Прикамье» 
0:0 

(0:0, 0:0, 0:0, 0:0) 
4. «Нефтяник» 

13. ХК «Саров» 
0:0 

(0:0, 0:0, 0:0, 0:0) 
6. «Ермак» 

11. «Зауралье» 
0:0 

(0:0, 0:0, 0:0, 0:0) 
8. «Сарыарка» 
9. «Торпедо» 

0:0 
(0:0, 0:0, 0:0, 0:0) 

 
 
 



НОВОСТИ 
ТРАНСФЕРЫ ДНЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В преддверии плей-офф клубы ВХЛ проводят последний «косметический ремонт» 
составов. 
 
Так, по обоюдному соглашению сторон «Южный Урал» расторг соглашение с 
нападающим Андреем Ложкиным. Напомним, форвард подписал контракт с 
клубом в начале сезона, сыграл за него 25 матчей и набрал 7 (3+4) очков при 
показателе полезности «минус 4» и 10 минутах штрафа.  
 
«Ермак» расторг контракты с двумя защитниками - Романом Смирновым и 
Евгением Бусыгиным. Смирнов провел за «Ермак» в этом сезоне 15 игр, набрал 
5 (2+3) очков при показателе полезности «плюс 4» и 35 минутах штрафа. А 
Бусыгин сыграл всего 3 матча, сделал результативную передачу, показал 
полезность «плюс 1» и получил 2 минуты штрафа.  
 
Нападающий Роман Копиенко был отозван из «Бурана» хабаровским «Амуром». 
Теперь Роман примет участие в чемпионате МХЛ, где выступит за «Амурских 
тигров». 
 
В ПЕРВОМ РАУНДЕ ПЛЕЙ-ОФФ СОСТОИТСЯ КАЗАХСТАНСКОЕ ДЕРБИ 
 
Источник: пресс-служба . 
 
В заключительном матче регулярного чемпионата усть-каменогорское «Торпедо» 
на родном льду одолело в овертайме питерскую «СКА-Неву» - 4:3, а «Сарыарка» 
в Караганде оказалась сильнее ТХК – 7:2.  
 
В итоге обе казахстанские команды набрали по 87 очков, и теперь никто и ничто 
уже не сможет сдвинуть их с 8-го и 9-го мест в турнирной таблице. А это означает, 
что в первом раунде плей-офф ВХЛ-2016 быть казахстанскому дерби. Причем 
преимущество своей площадки в ней получит команда Вадима Епанчинцева. 
Дело в том, что у команд абсолютно одинаковое число побед в основное время – 
по 22, а вот в овертайме карагандинцы побеждали на один раз больше – 5 против 
4 у усть-каменогорцев. 
 
 
БЛАГОЙ И ЧЕСАЛИН РАЗРОДИЛИСЬ ХЕТ-ТРИКАМИ, «СПУТНИК» ВЫСТРАДАЛ 
ПЛЕЙ-ОФФ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Перед последним игровым днем регулярного чемпионата мы знали: 14 из 
16 участников плей-офф, то, что ТХК – точно финиширует первым, а 
«Нефтяник» - четвертым. И при этом не было известно ни одной пары 
первого раунда битвы за «Братиной». О том, как они все же стали 
вырисовываться и об интригах каждого из 12 матчей, причем в режиме 
онлайн, то есть в тот момент, когда они только начинались, читайте в 
итогах заключительного игрового дня регулярки. 
 



НАЧАЛО ДНЯ 
«СОКОЛ» – «ДИНАМО» – 1:3 

 
Начался игровой день в Сибири, и решалось в нем не так уж и много. Сложись, 
правда, иначе последняя выездная серия «Сокола» – и в этот день он бы наравне 
бился с Орском, тагильчанами и «Челметом» за последние путевки в плей-офф. 
Но ничего не поделаешь, этим вечером красноярцы на своей площадке 
завершили сезон 2015/16. Их соперником стало «Динамо», для которого результат 
данного матча был в принципе важен. Конечно, возможное преимущество своего 
льда от бело-голубых уже уплыло. Но после 1:5 в Ангарске динамовцы обязаны 
были реабилитироваться. И при благоприятном раскладе, то есть победе в 
основное время, и чистом поражении «Зауралья» бело-голубые меняли бы свое 
12-е место на 11-е. Правда, при этом вываливаясь на «Ермак». Но была вера в то, 
что его все же обойдет в таблице «СКА-Нева». Для этого она должна была 
победить в основное время в Усть-Каменогорске. 
 
Сами понимаете, вероятность успеха питерцев была не так уж велика, но команда 
Анатолия Антипова не стала выбирать соперника и сыграла в Красноярске на 
победу, за что заслуживает уважения. Правда, после двух периодов на табло 
горели две единицы – 1:1, причем «Сокол» провел очень мощную вторую 
двадцатиминутку. Но третий период расставил все по своим местам – «Динамо» 
забило «из раздевалки», а потом и в пустые ворота. У бело-голубых отметим 
Авцина с 2 (1+1) очками и Бирюкова с двумя результативными передачами. 
 
- В первом периоде мы имели преимущество. Второй период чисто проиграли 
во всех компонентах. В начале третьего периода мы забили гол, но его вторую 
половину опять проиграли, - заметил после матча исполняющий обязанности 
наставника «Динамо» Анатолий Антипов. – По возвращении домой будет 
большой разговор. Мы очень слабо сыграли с «Ермаком» и здесь «кувыркались» 
непонятно, по каким причинам. Будем разбираться, готовиться. Думаю, что 
наша команда в плей-офф любому противнику нервы потреплет. 
 
- В хоккее так бывает: не забиваешь ты – забьют тебе. Первый период начали 
немного медленно, что-то немного не получалось. Потом вкатились, во 
втором периоде создали море голевых моментов. В третьем периоде тоже 
моментов было много. Потом ошиблись в своей зоне и нас наказали за это, - 
сказал в свою очередь исполняющий обязанности наставника «Сокола» Игорь 
Чибирев. - Ребята очень старались, они сильно хотели выиграть последнюю 
игру перед своими зрителями. Но так сложилось. 
 

МАТЧ ДНЯ 
«ТОРПЕДО» – «СКА-НЕВА» – 4:3 ОТ 

 
Через полчаса после начала встречи в Красноярске, в Усть-Каменогорске решать 
судьбу «Динамо» на лед вышли «Торпедо» и «СКА-Нева». И этот матч обещал 
стать суперупорным. Ведь на кону стояла крайне важная ставка: возможность 
начать кубковую часть сезона дома. Накануне встречи казахстанцы и «невские» 
занимали соответственно восьмое и седьмое места общего зачета, и разделяло 
их всего одно очко. А еще в одном балле позади шли «Сарыарка» и «Ижсталь», 
только и мечтавшие о том, что кто-то из восьмерки, наконец, оступится. И ведь что 
интересно: фаворитом данной игры смотрелось «Торпедо», имевшее за плечами 
пять кряду побед. Но питерцам, чтобы решить свою проблему достаточно было 
одного очка. 



 
В тот момент, когда матч в Красноярске заканчивался, «СКА-Нева» уверенно вела 
– 3:1, казалось, она поможет не только себе, но и балашихинцам. А в итоге 
«Торпедо» отыгралось, а в овертайме и вовсе вырвало победу. За что должно 
благодарить Упитиса и Короткова, набравших по 2 (1+1) очка. После этого все 
взгляды усть-каменогорцев устремились в Караганду. И для сохранения восьмой 
строчки им нужно было, чтобы «Сарыарка» не выиграла в основное время.  
 
- Мы хорошо начали, провели первый период, создали много моментов, забили, 
могли реализовать больше моментов, но не получилось, - заметил после матча 
главком «СКА-Невы» Сергей Пушков. - «Торпедо» после первого перерыва 
изменило игру, стало активнее играть. Большую часть второго и третьего 
периода мы провели в обороне, могли забить, но не реализовали свои шансы. А 
в овертайме, я считаю, хороший бросок поставил точку. 
 
- Мы зевнули начало игры. Я просто не понимаю в чем дело, мы готовились к 
игре, знали, что соперник быстрый, много забивает, хорошо играет в обороне. 
Хорошо, что нам удалось перестроиться, в принципе, были моменты в 
третьем периоде закончить в основное время. Но, такова судьба, что 
сделаешь, по крайней мере, мы закончили регулярный чемпионат, вытащив 
игру. Я думаю, это придаст нам сил в дальнейшем, - сказал в свою очередь 
наставник «Торпедо» Мисхат Фахрутдинов. 
 

РАЗГРОМ ДНЯ 
«САРЫАРКА» – ТХК – 7:2 

 
Перед «Сарыаркой» этим вечером стояла крайне непростая задача. Во-первых, 
карагандинцам предстояло сразиться с лидером чемпионата, что уже само по 
себе подразумевает некие трудности. А во-вторых, от результата этой игры 
зависело, будет ли у «беркутов» в 1/8 финала розыгрыша «Братины» 
преимущество домашнего льда.  
 
Как мы уже знаем, на восьмую строчку карагандинцев выводила чистая победа. И 
они не просто ее добились, они буквально смели с площадки тверичей, игравших 
в три пятерки – 7:2! Гости отметились быстрым голом, но уже к середине первого 
периода «горели» 1:3, а к середине второго – 1:6. Так что усть-каменогорцам в 
момент окончания своего матча можно уже было и не мечтать о потере очков 
«Сарыаркой», так как в Караганде в тот момент уже все было ясно. У гостей в этой 
встрече отметим Ивана Иванова, сделавшего дубль. А вот у хозяев сразу 
нескольких человек. Во-первых, лучшего снайпера регулярки Романа Благого, 
сделавшего хет-трик в первом периоде, причем дважды забившего в 
меньшинстве. Во-вторых, Махановского с 3 (1+2) баллами и Смольянинова с 
тремя передачами. Также 2 (1+1) очка набрал Лааксонен.  
 
Любопытно, что карагандинцы одерживали эту победу уже понимая, что в первом 
раунде их ждет казахстанское дерби. Итак, после этого матча мы уже знали две 
пары плей-офф: «Сарыарка» - «Торпедо», и «СКА-Нева» - «Ижсталь», а от матча 
в Ижевске зависела лишь судьба «Тороса» и второго места в регулярке. 
 
- На данный момент хозяева сильнее нас играли и заслуженно победили, - 
заметил главный тренер ТХК Алексей Ждахин. – Где наши игроки? К сожалению, 
поездка очень тяжелая получилась, сейчас грипп везде и на данный момент у 



нас семь человек не травмированные, но с температурой. Решили поберечь и 
подлечить. Вызвали на замену ребят из второй команды – из МХЛ.  
 
- Хотел бы поздравить всех болельщиков с окончанием регулярного 
чемпионата. Теперь начинается самое основное, самое главное блюдо, - сказал 
в свою очередь наставник «Сарыарки» Вадим Епанчинцев. - Рому Благого 
поздравляю с хет-триком. Что касается «Торпедо» - готовимся. Играли два 
матча, все видели как.  
 

«ЗАВОДИЛКА» ДНЯ 
«ЗАУРАЛЬЕ» – «БАРС» – 4:1 

 
И все же «Динамо» избежало поездки в Ангарск в первом раунде плей-офф. И 
чтобы это произошло, свой стержень, свой характер пришлось проявить 
«Зауралью». Ведь оно могло совершенно спокойно дать возможность «Барсу» 
прервать свою серию из 13 поражений, и готовиться к битве с «Бураном», который 
в тот момент уже никто не мог сбросить с пятой строчки. Но подопечные 
Альберта Логинова предпочли быть честны перед хоккеем и отправили казанцев 
в отпуск с 14-м поражением. А сами стали изучать «Ермак». 
 
Но победа получилась для курганцев совсем непростой. Преимущество в два гола 
они добились только во втором периоде. В дебюте третьего забили в третий раз и 
довели дело до трех очков. Отметим гол в исполнении одного из лучших 
бомбардиров сезона Ивана Киселева. После этого матча, как вы понимаете, 
определились еще две пары плей-офф: «Ермак» - «Зауралье» и «Буран» - 
«Динамо».  
 
- Мы постарались сыграть максимально активно, создали очень много 
моментов, но в который раз не хватает хладнокровия, мастерства, - заметил 
главный тренер «Барса» Михаил Сарматин. - По выполнению задания, по 
самоотдаче все три периода, я считаю, мы владели инициативой. Могли, 
конечно, и выиграть, но соперник был мастеровитее в завершении атак, 
поэтому таков результат. 
 
- Да, я согласен, что «Барс» доминировал в игре. Забей он шайбу раньше, не 
знаю, как бы сложился матч, - сказал в свою очередь наставник «Зауралья» 
Альберт Логинов. – Игроки вышли совершенно неготовыми к игре, хотя 
предупреждали их два дня подряд, беседовали с ними. Ничего не действует, 
видимо. В головах наших игроков уже окончание регулярки. Не залезешь им ведь 
в голову и не поставишь им какую-нибудь «заводилку». Хочется выразить слова 
признательности игрокам «Барса», которые вышли в 16 человек и показали 
такую великолепную игру. Думаю, из этих ребят вырастут настоящие бойцы, 
хоккеисты, которые будут играть в КХЛ. ВХЛ для них – просто ступенька на 
пути к вершине.  
 

ВОПРОС ДНЯ 
«ЧЕЛМЕТ» – «АРИАДА» – 3:1 

 
Но все предыдущие движения были связаны с командами, которые уже заранее 
обеспечили себе участие в плей-офф. Самым же главным вопросом было то, кто 
из трех команд – «Челмет», «Спутник» и «Южный Урал» - туда не попадет. 
 



После того, как в прошлом туре «Ариада» в основное время обыграла в гостях 
«Южный Урал», игроки «Челмета» прежде всего, должны были благодарно 
пожать волжанам руки. А уже потом разорвать их на глазах у своих болельщиков. 
Нет, крупный счет был вовсе не обязателен, но три очка – да. Потому что 
благодаря им челябинцам уж не надо было бы обращать внимание на результаты 
игравших параллельно орчан, и чуть позже тагильчан. Тогда вопрос с выходом в 
плей-офф они решили бы собственноручно. Что могла противопоставить этому 
«Ариада»? Собственно, то же, что и два дня назад орчанам – желание не 
уступить, подкрепленное веским словом и.о. наставника Владислава Бульина. 
 
К сожалению для волжан, желания в этот вечер оказалось мало. У челябинцев его 
было больше просто по определению. В первом периоде они повели 2:0, а потом 
контролировали ход матча. И заслуженно оформили путевку в плей-офф. Только 
итогового места им пришлось ждать аж до позднего вечера. У победителей в этой 
встрече отметим дубль Шарова и две передачи ему Кручинина. 
 
- «Челмет» выиграл заслуженно. У нас же накопилась усталость. Было видно, 
что молодые челябинские ребята действовали быстрее во всех компонентах: 
в мышлении, в скорости, в мастерстве. Это все видно - отпечаток 
конкретный, - заметил исполняющий обязанности главного тренера «Ариады» 
Владислав Бульин. - Своих ребят поблагодарю за самоотдачу, независимо от 
сложившейся в команде  ситуации - внутри нее и вокруг. Показали характер, не 
опустили руки и играли до конца. Хотелось бы захлопнуть дверь так, чтобы 
косяки полетели… Это была последняя наша игра регулярного чемпионата, а 
может и последняя игра для города Волжск. Может быть, хоккей там больше 
не увидят. Подробностей не знаю. Следите за новостями. 
 
- Благодарен ребятам, что прониклись до конца. Вся команда боролась, 
старалась. Добились положительного результата. Всем огромное спасибо. 
Идем дальше, - сказал в свою очередь наставник «Челмета» Александр Рожков. 
- Времени готовиться к плей-офф нет.  
 

ОЖИДАНИЕ ДНЯ 
«ЮЖНЫЙ УРАЛ» – ХК «САРОВ» – 4:3 

 
Еще двое суток назад все было в руках «Южного Урала»: побеждай в оставшихся 
двух матчах «Ариаду» и саровчан – и ты участник плей-офф. Однако волжская 
команда оказалась не так проста, орчане ей проиграли и перед поединком с ХК 
«Саров» теперь были зажаты в угол. Даже возможная чистая победа уже не 
гарантировала им заветную путевку. Нужно было дожидаться вестей о том, как 
сыграли «Челмет» и «Спутник», и тогда уже решать – удался сезон или не удался. 
О саровском клубе же достаточно было сказать, что из последних 10 встреч он 
уступил в 8 и находился не в лучшей форме. 
 
Как мы уже знаем, «Челмет» свой матч выиграл, не стал отставать от него и 
«Южный Урал». Но орчанам победа далась куда тяжелее. В первом периоде 
саровчане отыгрались с 0:1, в третьем – с 1:3. Причем сделали это как под 
копирку за хозяевами – у тех во втором периоде с разницей в 1 минуту 19 секунд 
дважды реализовал большинство Музычко, а гости проделали тот же фокус в 
дебюте третьей двадцатиминутки, уложившись в 39 секунд. И только на гол 
Дорофеева за семь минут до конца матча у них управы так и не нашлось. 
 



Но как мы уже знаем, от команды Руслана Сулейманова в этот вечер зависело 
многое, но далеко не все. И для нее начались томительные минуты ожидания 
окончания игры в Саратове… 
 
- Я сказал своей команде, что нужно провести репетицию перед плей-офф, но 
не совсем она получилась, пропустили четыре гола, это много, - заметил 
главный тренер ХК «Саров» Игорь Аверкин. - В плей-офф так не играют. Но 
надо сказать ошиблась у нас одна пара, мы немного поэксперементировали, она 
и ошиблась.  
 
- Игра была боевая. К сожалению, сейчас сидим и надеемся на чудо, надежда 
умирает последней, - вздохнул в свою очередь Сулейманов. 
 

ЗАВЕРШЕНИЕ СЕЗОНА ДНЯ 
«РУБИН» – «НЕФТЯНИК» – 2:1 

 
Вне зависимости от исхода поединка с Тюменью «Нефтяник» уже точно оставался 
на четвертом месте общего зачета. А вот кого он примет на своей площадке в 
первом раунде – решалось сразу в нескольких матчах этого игрового дня. 
Претендентов к этому моменту было уже двое - «Молот-Прикамье» и ХК «Саров». 
А вот «Рубин» на все эти расклады наверняка смотрел с тоской в глазах. В 
предыдущих своих сезонах в ВХЛ тюменцы являлись одними из главных 
действующих лиц плей-офф. А теперь они впервые уйдут в отпуск уже в феврале. 
 
Ушли, кстати, с высокоподнятой головой, обыграв альметьевцев – 2:1. 2 (1+1) 
очками у тюменцев отличился Садиков. Но от этого, как вы понимаете, никому не 
легче. Первый чемпион ВХЛ закончил сезон досрочно. 
 
- Слишком академично действовали в атаке, не хватало завершающего броска 
и напора, - отметил после матча главный тренер «Нефтяника» Ришат Гимаев. 
 
- Приятно, что мы на позитивной ноте завершили чемпионат и сезон. 
Хотелось выиграть, тем более у такой сильной команды, как «Нефтяник», - 
отметил в свою очередь наставник «Рубина» Алексей Акифьев. – 
Настраивались на борьбу от первой до последней секунды. Хочу поблагодарить 
за самоотдачу и за то, что не опускали рук. Несмотря на то, что мы не вышли 
в плей-офф, по большому счету претензий к команде нет. Парни молодые, им 
есть, к чему стремиться.  
 

«СУХАРЬ» ДНЯ 
«ИЖСТАЛЬ» – «ТОРОС» – 2:0 

 
Гвоздем программы этого супернасыщенного игрового дня, если 
абстрагироваться от положения дел в таблице, конечно, стал матч в Ижевске, где 
«Ижсталь» принимала «Торос». Повторение прошлогоднего финала розыгрыша 
«Братины», что может быть символичнее в последний день завершающейся 
регулярки?  
 
Но как мы уже выяснили, в этом матче решалась лишь судьба «Тороса», так как 
встреча ижевчан с питерцами в первом раунде плей-офф уже была 
предопределена. Нефтекамцы подошли к этой битве с гипотетической бронзой 
гладкого первенства в руках. Могло случиться итоговое серебро, но при 



определенных условиях. Под этими условиями подразумевалась не только 
собственная победа «Тороса», но и потеря очков рязанцами в Воскресенске. 
 
В итоге же матч ХК «Рязань» вообще потерял турнирный смысл, так как команда 
Константина Полозова во второй раз в сезоне уступила «сталеварам». Причем 
веское слово в этом сыграл бывший игрок «Тороса», защитник Кирилл Свиязов. 
Сезон он начинал в Нефтекамске, но потом перебрался в «Северсталь». А с кем 
она сотрудничает мы все прекрасно помним, вот под конец регулярки Свиязов и 
оказался в Ижевске. В этом матче на его счету 2 (1+1) очка, причем гол в 
большинстве за семь секунд до конца второго периода стал победным. Таким же 
количеством очков отметился и еще один помощник из «Северстали» Купцов. У 
голкипера «сталеваров» Антона Кислицына это шестой «сухарь» в сезоне. 
 
- Репетиция плей-офф для обеих команд прошла удачно. В каком плане?  
Каждый что-то попробовал, - заметил главный тренер «Тороса» Константин 
Полозов. - Самое главное, отыграли без травм, что очень приятно перед 
плей-офф. Команда хозяев была более нацелена на победу. 
 
- Эта победа нужна была, чтобы почувствовать уверенность, тем более с 
непростым соперником, что вдвойне приятно, - сказал в свою очередь 
наставник «Ижстали» Ильназ Загитов. - Видно было, что ребята заряжены на 
борьбу, не было равнодушных ни на скамейке, ни на льду. Но это, как говорится, 
только первая часть марлезонского балета, а самое интересное впереди. 
 

СЕРЕБРО ДНЯ 
«ХИМИК» – ХК «РЯЗАНЬ» – 0:4 

 
Еще с утра, чтобы удержаться на втором месте общего зачета, рязанцам 
достаточно было обыграть в Воскресенске «Химик». А к вечеру стало понятно, что 
надо просто выйти на лед, ведь «Торос» очков не набрал. К слову, матчем против 
воскресенцев «горожане» завершали начатый еще 30 января выезд, по ходу 
которого уступили ТХК и «Динамо», зато выиграли у «СКА-Невы», «Звезды» и 
«Бурана». «Химики» же, в этом сезоне вернувшиеся в большой хоккей, имели 
очень немного шансов справиться со своими гостями. За последние 17 встреч 
воскресенская команда всего дважды праздновала победу, и не имелось 
предпосылок к третьей. 
 
Собственно, ее и не случилось. Гости одержали уверенную победу – 4:0, и 
вторыми в лиге достигли рубежа в сто очков за регулярный чемпионат. У ХК 
«Рязань» в этот вечер заслуживают похвалы Евгений Чесалин, отметившийся 
хет-триком и две передачи Климчука. На счету голкипера Юрия Петрова пятый 
«сухарь». 
 
- Это заключительная игра регулярной части чемпионата, и хотелось 
провести ее на хорошей ноте. Я рад, что это нам удалось, - был краток главный 
тренер ХК «Рязань» Вячеслав Уваев. 
 
- Готовились дать бой сопернику, хотя понимали, что это будет непросто. В 
итоге все встало на свои места: соперник был мастеровитее и опытнее, - 
сказал в свою очередь наставник «Химика» Сергей Кремлев. 
 
 
 



«ВЕСЕЛЬЕ» ДНЯ 
«БУРАН» – «ЗВЕЗДА» – 5:3 

 
Этим утром итоговое пятое место «Бурана» не имело никаких шансов 
превратиться в третье, но и восьмым стать тоже не могло, при любых раскладах. 
А уж к вечеру – еще до матча - оно и вовсе было застолблено воронежцами на сто 
процентов. Вывод? «Ураганы» могли без оглядки на результат заниматься 
отработкой схем к плей-офф. Тем более, «Звезда» – отличный спарринг-партнер. 
В этом смысле ее место в таблице не должно никого обманывать. Молодые 
«армейцы» никому не сдаются без боя, и на следующий год обязательно должны 
будут подняться повыше. А этот чемпионат по большому счету можно записать им 
в актив. 
 
Но вернемся к «Бурану». Как играет команда Александра Титова, когда на нее не 
давит результат? Весело! Вот такой веселый хоккей с 8 голами и увидели 
болельщики в этот вечер. В итоге у гостей можно отметить Никиту Квартальнова 
с двумя передачами и гол Николая Пронина, а у хозяев по 2 (1+1) очка Чурляева 
и Буйницкого, а также две передачи Рыбницкого и гол с буллита Анатолия 
Степанова за 2 секунды до конца второго периода. Кроме того, «Буран» по 
традиции забил в большинстве – на этот раз дважды. 
 
- Хозяева достаточно уверенно нас обыграли, это касается игры в первых двух 
периодах, - заметил главком «Звезды» Сергей Герсонский. - Использовали 
шансы при игре в неравных составах, ну, и видно, что отличается команда по 
мастерству, в завершении моментов – молодцы. А по своей команде могу 
сказать, что только в третьем периоде смогли использовать эпизоды, 
которые создавали.  
 
- Двумя периодами я доволен, а третий период – это расхлябанность 
очередная, и «Звезда» достаточно хорошо нам показала, что надо играть до 
конца. Надо выходить и играть все 60 минут, - сказал в свою очередь наставник 
«Бурана» Александр Титов.  
 

ХЛОПОК ДВЕРЬЮ ДНЯ 
«ДИЗЕЛЬ» – «МОЛОТ-ПРИКАМЬЕ» – 3:2 

 
Нынешний день мог стать моментом истины для пермяков, которые просто 
безобразно провели вторую часть сезона. Но подопечные Александра 
Гулявцева вовремя собрались и решили вопрос попадания в плей-офф в 
прошлом матче, обыграв в нем «Кристалл». Правда, турнирное положение 
«Молота-Прикамье» все равно осталось на прежнем уровне, и в плей-офф они 
встретятся с одним из лидеров. Но тем не менее, и здесь есть чему завидовать. 
Например, с точки зрения пензенского «Дизеля», который вообще в кубковую 
часть сезона не попал. 
 
Да, для пензенцев в этот вечер не решалось ровным счетом ничего. А вот для 
пермяков от результата матча зависел соперник, который им выпадет. Но в итоге 
выиграл «Дизель», и команда Александра Гулявцева вместо «Нефтяника» 
получила в соперники ХК «Рязань». Правда, в тот момент еще не было понятно, 
на каком месте в итоге окажутся «молотобойцы». Но теперь чертовски интересно, 
чем же им аукнется этот хлопок дверью в исполнении «Дизеля». Гости, кстати, 
вели после первого периода 2:0, но второй перевернул все с ног на голову – после 



него впереди были уже пензенцы 3:2, и они смогли удержать добытое 
преимущество. 
 
- Неплохо начали, забили два гола. А потом хоккеисты подумали, что все – 
команда соперника встанет. Ребята иногда переоценивает свои возможности, 
- заметил главный тренер «Молота-Прикамья» Александр Гулявцев. - Опять же 
в очередной раз встаем на грабли и получаем черенком по лбу. Убедился, что 
для нашей команды то место, где мы сейчас находимся, - это потолок. Ребят 
молодых взяли в этом сезоне, думали, что будет прогресс, желание огромное, 
но хоккеисты не хотят перестраиваться, предпочитают играть, так как они 
играли в других командах. Тем не менее, в плей-офф будем бороться.  
 
- Рады, что наконец-то удалось выиграть и порадовать болельщиков, хоть 
это и случилось в последнем домашнем матче, - сказал в свою очередь 
исполняющий обязанности наставника «Дизеля» Дмитрий Вершинин. - Настрой 
на игру был запредельный, ребята хотели показать, что те неудачи, которые 
преследовали нас в течение сезона, - это была, может быть, некая 
случайность. Идет ли на поправку главный тренер команды Андрей Никишов? 
Да. Он был на «Дизель-Арене». Не мог пропустить последний матч в сезоне и 
поэтому сбежал из больницы. Провел собрание, довел до команды установки на 
игру, в результате - победа. 
 

БИТВА ДНЯ 
«КРИСТАЛЛ» – «СПУТНИК» – 2:3 

 
Кто бы мог подумать, что вечером все взоры всех болельщиков ВХЛ устремятся в 
Саратов. Но именно в городе на Волге решалось, кто же в итоге будет в плей-офф 
– «Спутник» или «Южный Урал». 
 
В Саратове «бобры» не имели права на ошибку, они не могли потерять даже одно 
очко, потому что эта потеря стала бы роковой. Безусловно, команда Андрея 
Кирдяшова это понимала, и готовилась приложить все усилия для того, чтобы 
второй раз в сезоне обыграть «Кристалл». Впрочем, саратовцы вполне могли и 
преподнести неприятный для тагильских болельщиков сюрприз. 
 
И ведь преподнесли! Когда при счете 0:2 (у «Спутника» дубль на счету 
Гасникова) взяли да отыгрались! И именно при 2:2 команды выходили на третий 
период. Но гости забили на 39-й секунде и потом еще 19 минут игрового времени 
стерегли это свое преимущество. В итоге именно команда Кирдяшова стала тем 
счастливчиком, кто влез на последнюю ступеньку уже уходящего поезда. 
 
- Первостепенную задачу попадания в плей-офф мы выполнили, я ранее уже 
говорил, что у нас нет права на ошибку, поэтому игры тяжелые, - сказал 
главный тренер «Спутника» Андрей Кирдяшов. - Давление, боязнь ошибиться, 
но парни проявили характер, старались и с божьей помощью у нас все 
получилось!  
 
- Мы очень хотели, напоследок, порадовать болельщиков, - заметил наставник 
«Кристалла» Андрей Лунев. - Старались, как могли, но на сегодняшний момент 
не хватает нам мастерства, чтобы одерживать победы в таких играх. Тут 
чуть не хватило, там чуть и в этих нюансах мы уступили сопернику. 
 



АНАТОЛИЙ АНТИПОВ: «ДИНАМО» ЛЮБОМУ СОПЕРНИКА В ПЛЕЙ-ОФФ 
НЕРВЫ ПОТРЕПЛЕТ 
 
Источник: пресс-служба «Сокола». 
 
В Красноярске местный «Сокол» уступил балашихинскому «Динамо» - 1:3. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Мои ребята выиграли, молодцы, - заметил исполняющий обязанности главного 
тренера «Динамо» Анатолий Антипов. - Я думаю, что эта игра состояла из трех 
частей. В первом периоде мы имели преимущество. Второй период чисто 
проиграли во всех компонентах. В начале третьего периода мы забили гол, но его 
вторую половину опять проиграли. Может быть, сказывается тяжелая поездка – 
это для нас четвертая выездная игра с перелетами и переездами. Но я думаю, 
что это – не показатель для молодой команды, у которой сил и здоровья хватает. 
Просто голова была немного запущена. А так – молодцы, с победой ребят.  
 
- Как вы считаете, насколько ваша команда готова к плей-офф?  
- Будем на месте разбираться, еще непонятно, на кого мы попадем. Конечно, 
будет большой разговор. Мы очень слабо сыграли с «Ермаком» и здесь 
«кувыркались» непонятно, по каким причинам. Будем разбираться, готовиться. 
Думаю, что наша команда любому противнику нервы потреплет.  
 
- В хоккее так бывает: не забиваешь ты – забьют тебе. Первый период начали 
немного медленно, что-то немного не получалось. Потом вкатились, во втором 
периоде создали море голевых моментов. В третьем периоде тоже моментов 
было много. Потом ошиблись в своей зоне и нас наказали за это, - сказал в свою 
очередь исполняющий обязанности наставника «Сокола» Игорь Чибирев. - 
Ребята очень старались, они сильно хотели выиграть последнюю игру перед 
своими зрителями. Но так сложилось. Хочу сказать большое спасибо зрителям, 
которые пришли на трибуны и до конца поддерживали команду, были с нами.  
 
- Можете ли вы подвести какой-то итог прошедшего сезона? Ну или хотя бы 
итог того отрезка, в котором командой руководили вы?  
- Конечно, все хотели попасть в плей-офф. Это однозначно. В этом сезоне у нас 
собралась практически новая команда. У нас ушло много времени, чтобы создать 
новый коллектив. Ближе к концу сезона ребята стали лучше играть, стали 
понимать требования, необходимые для победы. Самое главное – сохранить 
костяк команды после этого сезона, чтобы вокруг него строить команду.  
 
- Чего не хватило для выхода в плей-офф? Можете ли вы указать этот 
переломный момент?  
- Тяжело сказать. Когда пройдет немного времени, и мы разберемся с этим сами, 
тогда станет ясно. Сейчас на эмоциях тяжело говорить о чем-то конкретном.  
 
- Сейчас, скорее всего, все игроки, принадлежащие «Адмиралу», вернуться в 
свою команду. Чем будут заниматься оставшиеся игроки?  
- Сейчас мы будем решать, кого и куда можно будет отпустить. Потом соберемся 
вместе и будем тренироваться, готовиться к следующему сезону. Пока нет каких-
то конкретных сроков.  
  
 
 



- Решение поместить в заявку вратаря Павла Быкова принимали вы или 
тренер вратарей Андрей Болсуновский?  
- По вратарям у нас обычно решение принимает Андрей Болсуновский. Конечно, 
окончательно мы определяемся все вместе, но он имеет большое влияние в этом 
вопросе.  
 
- Получается, Ивану Бочарову дали отдохнуть?  
- С одной стороны, он немного заболел. С другой – мы хотели показать, что у нас 
есть еще один достойный вратарь из молодежной команды. 
 
МИСХАТ ФАХРУТДИНОВ: МЫ ЗЕВНУЛИ НАЧАЛО ИГРЫ, И Я ПРОСТО НЕ 
ПОНИМАЮ, В ЧЕМ ДЕЛО 
 
Источник: пресс-служба «Торпедо». 
 
В Усть-Каменогорске местное «Торпедо» в овертайме оказалось сильнее 
питерской «СКА-Невы» - 4:3. После матча наставники команд дали к нему свой 
комментарий.  
 
- Я думаю, нас всех ждут впереди такие матчи, которые будут так же, как эта игра, 
проходить с первой до последней минуты, - заметил главком «СКА-Невы» Сергей 
Пушков. - Эту встречу мы хорошо начали, провели первый период, создали много 
моментов, забили, могли реализовать больше моментов, но не получилось. 
«Торпедо» после первого перерыва изменило игру, стало активнее играть. 
Большую часть второго и третьего периода мы провели в обороне, могли забить, 
но не реализовали свои шансы. А в овертайме, я считаю, хороший бросок 
поставил точку.  
 
- Я согласен с коллегой в том, что мы зевнули начало игры. Я просто не понимаю 
в чем дело, мы готовились к игре, знали, что соперник быстрый, много забивает, 
хорошо играет в обороне. Хорошо, что нам удалось перестроиться, в принципе, 
были моменты в третьем периоде закончить в основное время. Но, такова судьба, 
что сделаешь, по крайней мере, мы закончили регулярный чемпионат вытащив 
игру. Я думаю, это придаст нам сил в дальнейшем, - сказал в свою очередь 
наставник «Торпедо» Мисхат Фахрутдинов. 
 
АЛЕКСЕЙ ЖДАХИН: СЕМЬ ЧЕЛОВЕК С ТЕМПЕРАТУРОЙ, ПРИШЛОСЬ 
ВЫЗВАТЬ РЕБЯТ ИЗ МХЛ 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарки». 
 
В Караганде местная «Сарыарка» оказалась сильнее тверского ТХК – 7:2. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Поздравляю хозяев с победой. На данный момент они сильнее нас играли и 
заслуженно победили. Мы дальше будем работать, есть над чем, - заметил 
главный тренер ТХК Алексей Ждахин.  
 
- В этом матче не все ваши игроки вышли на лед. Вы не всех взяли с собой в 
Казахстан?  
- Взяли всех. Даже в Усть-Каменогорске оставили двоих. К сожалению, поездка 
очень тяжелая получилась, сейчас грипп везде и на данный момент у нас семь 



человек не травмированные, но с температурой. Решили поберечь и подлечить. 
Вызвали ребят из второй команды – из МХЛ, пришлось вызвать.  
 
- Хотел бы поздравить всех болельщиков с окончанием регулярного чемпионата. 
Теперь начинается самое основное, самое главное блюдо, - сказал в свою 
очередь наставник «Сарыарки» Вадим Епанчинцев. - Есть время подготовиться. 
Желаю удачи сопернику, встретиться в финале. Спасибо команде! Готовимся к 
плей-офф.  
 
- Получился яркий матч, с большим количеством заброшенных шайб. В чем 
успех?  
- Хорошо играли ребята. Забили хорошие голы. Рому Благого поздравляю с хет-
триком. Пошла уверенность и мастерства побольше было у нашей команды.  
 
- Уже известен соперник «Сарыарки» по плей-офф – это «Торпедо». Можно 
несколько комментариев?  
- Готовимся. Играли два матча, все видели как. Будем готовиться. 
 
АЛЬБЕРТ ЛОГИНОВ: ИГРОКАМ В ГОЛОВЫ НЕ ЗАЛЕЗЕШЬ, «ЗАВОДИЛКУ» 
ТУДА НЕ ПОСТАВИШЬ 
 
Источник: пресс-служба «Зауралья». 
 
В Кургане местное «Зауралье» оказалось сильнее казанского «Барса» - 4:1. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Думаю, что зрителям игра понравилась. По крайней мере, могу сказать, что мы 
постарались сыграть максимально активно, создали очень много моментов, но в 
который раз не хватает хладнокровия, мастерства, - заметил главный тренер 
«Барса» Михаил Сарматин. - По выполнению задания, по самоотдаче все три 
периода, я считаю, мы владели инициативой. Могли, конечно, и выиграть, но 
соперник был мастеровитее в завершении атак, поэтому таков результат.  
 
- Да, я согласен, что «Барс» доминировал в игре. Забей он шайбу раньше, не 
знаю, как бы сложился матч, - сказал в свою очередь наставник «Зауралья» 
Альберт Логинов. – Игроки вышли совершенно неготовыми к игре, хотя 
предупреждали их два дня подряд, беседовали с ними. Ничего не действует, 
видимо. В головах наших игроков уже окончание регулярки. Хочется выразить 
слова признательности игрокам «Барса», которые сегодня вышли в 16 человек и 
показали такую великолепную игру. Думаю, из этих ребят вырастут настоящие 
бойцы, хоккеисты, которые будут играть в КХЛ. ВХЛ для них – просто ступенька на 
пути к вершине. Хочется поздравить всех болельщиков с победой, с окончанием 
первого этапа чемпионата.  
 
- Ваша команда в первом раунде плей-офф сыграет с «Ермаком». Как 
оцениваете эту команду и насколько это сложный соперник?  
- Команда мастеровитая, с характером. Увидим в плей-офф, что покажет «Ермак». 
 
- С настроем на эти игры проблем не будет как в этот раз?  
- До этого было три великолепных матча и тогда никаких претензий к ребятам не 
было. Не залезешь им ведь в голову и не поставишь им какую-нибудь 
«заводилку». Они все профессионалы, мастера, но они должны отвечать за свои 
действия.  



 
- Известно, что ожидается пополнение из новокузнецкого «Металлурга» 
накануне плей-офф. Насколько оно необходимо команде?  
- Спасибо Новокузнецку за грядущее пополнение. Я думаю, что оно нам точно 
пригодится. 
 
ВЛАДИСЛАВ БУЛЬИН: ХОТЕЛОСЬ ЗАХЛОПНУТЬ ДВЕРЬ ТАК, ЧТОБЫ КОСЯКИ 
ПОЛЕТЕЛИ 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
В Челябинске местный «Челмет» оказался сильнее волжской «Ариады» - 3:1. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Как положено, коллегу - с победой, нас - с окончанием сезона. «Челмет» выиграл 
заслуженно. У нас же накопилась усталость. Было видно, что молодые 
челябинские ребята действовали быстрее во всех компонентах: в мышлении, в 
скорости, в мастерстве. Это все видно - отпечаток конкретный, - заметил 
исполняющий обязанности главного тренера «Ариады» Владислав Бульин. - 
Своих ребят поблагодарю за самоотдачу, независимо от сложившейся в команде 
ситуации - внутри нее и вокруг. Молодцы! Показали характер, не опустили руки и 
играли до конца. Хотелось бы захлопнуть дверь так, чтобы косяки полетели…  
 
- Ой, не надо было…  
- Что есть, то есть, что было, то было.  
 
- «Ариаду» поддерживали шестнадцать болельщиков, которые сами 
заказали автобус и приехали в Челябинск.  
- Мы сейчас после пресс-конференции с ними пообщаемся. Болельщики у нас 
очень преданные. Поддерживают в тяжелой ситуации. Благодарю их от себя 
лично, от тренерского штаба, от лица руководства за их любовь, преданность и 
поддержку. Собрали деньги, приехали - молодцы! Все-таки последняя наша игра 
регулярного чемпионата, а может и последняя игра для города Волжск. Может 
быть, хоккей там больше не увидят. Подробностей не знаю. Следите за 
новостями.  
 
- Благодарен ребятам, что прониклись до конца. Вся команда боролась, 
старалась. Добились положительного результата. Всем огромное спасибо. Идем 
дальше, - сказал в свою очередь наставник «Челмета» Александр Рожков. - 
Времени готовиться к плей-офф нет. В субботу отдохнем, а в воскресенье начнем 
тренироваться и подводить себя к первому матчу розыгрыша «Братины». 
 
ИГОРЬ АВЕРКИН: ХОТЕЛИ ПРОВЕСТИ РЕПЕТИЦИЮ ПЕРЕД ПЛЕЙ-ОФФ, НО 
ОНА НЕ ПОЛУЧИЛАСЬ 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
В Орске местный «Южный Урал» оказался сильнее ХК «Саров» - 4:3. После матча 
наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Игра боевая получилась, я сказал своей команде, что нужно провести репетицию 
перед плей-офф, но не совсем она получилась, пропустили четыре гола, это 
много, - заметил главный тренер ХК «Саров» Игорь Аверкин. - В плей-офф так 



не играют. Но надо сказать ошиблась у нас одна пара, мы немного 
поэксперементировали, она и ошиблась. Игра могла по-всякому сложится, но вот 
удаления… Мы забили, соперник забил. Соперник забил четыре гола, мы три – 
значит, он победил.  
 
- Соглашусь с коллегой, игра была боевая. К сожалению, сейчас сидим и 
надеемся на чудо, надежда умирает последней (в итоге «Южный Урал» не 
вышел в плей-офф – Прим.ред.). Ребята молодцы, выиграли. Хотелось бы 
поблагодарить болельщиков, молодцы, поддерживали команду, - заметил 
наставник хозяев Руслан Сулейманов. 
 
РИШАТ ГИМАЕВ: СЛИШКОМ АКАДЕМИЧНО ДЕЙСТВОВАЛИ В АТАКЕ 
 
Источник: пресс-служба «Рубина». 
 
В домашнем матче чемпионата Высшей хоккей лиги тюменский «Рубин» взял верх 
над «Нефтяником» из Альметьевска – 2:1. После матча наставники команд дали к 
нему свой комментарий.  
 
- Это бы заключительный матч регулярного чемпионата и конечно нам хотелось 
выиграть. Но слишком академично действовали в атаке, не хватало 
завершающего броска и напора, - отметил главный тренер «Нефтяника» Ришат 
Гимаев. - У нас уже идет подготовка к плей-офф.  
 
- По статистике «Нефтяник» прибавляет в третьих периодах. Это осознанная 
тактика?  
- Статистика все равно не отражает полной картины. Мы не во всех матчах 
хорошо проводили третий период. Во главу угла мы ставим победный результат в 
матче в целом. Из этого и исходим при подготовке к играм.  
 
- Приятно, что мы на позитивной ноте завершили чемпионат и сезон. Хотелось 
выиграть, тем более у такой сильной команды, как «Нефтяник», - отметил в свою 
очередь наставник «Рубина» Алексей Акифьев. – Настраивались на борьбу от 
первой до последней секунды. Хочу поблагодарить за самоотдачу и за то, что не 
опускали рук. Несмотря на то, что мы не вышли в плей-офф, по большому счету 
претензий к команде нет. Парни молодые, им есть, к чему стремиться. Одним 
словом, есть костяк игроков, на которых можно опереться и строить команду к 
следующему сезону. Хочу поблагодарить болельщиков за поддержку. Хотя у нас 
случались неудачные и даже провальные матчи, люди все равно переживали за 
нас, выезжали за «Рубином» в другие города. Это настоящие болельщики, 
которые верят, что наша команда еще добьется высоких результатов. Большое 
спасибо и руководителям клуба за поддержку и внимание к команде. Они с 
пониманием относились к тому, что состав у нас очень молодой, многие ребята 
получили бесценный опыт.  
 
- Каковы ближайшие планы команды?  
- Сейчас дадим игрокам немного отдохнуть. Соберемся через полторы недели. 
Будем тренироваться. Контракты у хоккеистов завершаются в конце апреля, 
поэтому работа продолжается. 
 
 



ИЛЬНАЗ ЗАГИТОВ: ЭТО ТОЛЬКО ПЕРВАЯ ЧАСТЬ МАРЛЕЗОНСКОГО БАЛЕТА, 
САМОЕ ИНТЕРЕСНОЕ ВПЕРЕДИ 
 
Источник: пресс-служба «Ижстали». 
 
В Ижевске местная «Ижсталь» оказалась сильнее нефтекамского «Тороса» - 2:0. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Репетиция плей-офф для обеих команд прошла удачно. В каком плане? Каждый 
что-то попробовал, - заметил главный тренер «Тороса» Константин Полозов. - 
Самое главное, отыграли без травм, что очень приятно перед плей-офф. Команда 
хозяев была более нацелена на победу. Мы хотели исправить ситуацию в третьем 
периоде, но все-таки не получилось. Будем исправлять эти ошибки.  
 
- Оцените соперника, который достался в первом раунде плей-офф.  
- Честно говоря, не знаю, кто нам достался. Но скажу стандартной фразой, в плей-
офф слабых соперников не бывает. Любая команда хочет выиграть, 
соответственно, в каждом матче все будут умирать за гол, стремиться доказать 
свою состоятельность. Выгадывать соперника? Мне однажды задали вопрос «С 
кем бы вы хотели сыграть в первом раунде плей-офф?», я ответил, что таких 
команд не существует.  
 
- Поздравили ребят с победой. Эта победа нужна была, чтобы почувствовать 
уверенность, тем более с непростым соперником, что вдвойне приятно, - сказал в 
свою очередь наставник «Ижстали» Ильназ Загитов. - Видно было, что ребята 
заряжены на борьбу, не было равнодушных ни на скамейке, ни на льду. Хотел бы 
поздравить всех наших болельщиков, которые поддерживали нас весь сезон. Это, 
как говорится, только первая часть марлезонского балета, а самое интересное 
впереди – это то, к чему мы шли весь сезон. С победой всех болельщиков, 
спасибо за поддержку и надеемся, что будете поддерживать нас так же и дальше. 
 
- Оцените соперника, который достался в первом раунде плей-офф.  
- Я полностью согласен с коллегой, слабых команд нет. Со всеми можно играть, 
всех можно обыгрывать. 
 
 
СЕРГЕЙ КРЕМЛЕВ: ГОТОВИЛИСЬ ДАТЬ БОЙ, НО ВСЕ ВСТАЛО НА СВОИ 
МЕСТА 
 
Источник: пресс-служба «Химика». 
 
В Воскресенске местный «Химик» уступил ХК «Рязань» - 0:4. После матча 
наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Это заключительная игра регулярной части чемпионата, и хотелось провести ее 
на хорошей ноте. Я рад, что это нам удалось. Будем готовиться к плей-офф, - был 
краток главный тренер ХК «Рязань» Вячеслав Уваев.  
 
- Готовились дать бой сопернику, хотя понимали, что это будет непросто. В итоге 
все встало на свои места: соперник был мастеровитее и опытнее. Желаю ХК 
«Рязань» удачи в плей-офф, - сказал в свою очередь наставник «Химика» Сергей 
Кремлев. 
 



- Подведите коротко итог сезона для «Химика».  
- Вы помните, что после того, как стабилизировался состав, до середины декабря 
команда была на ходу. Мы провели ряд хороших матчей. Были две боеспособные 
пятерки, плюс помогал Денис Синягин. Но, к сожалению, по объективным 
причинам нам не удалось сохранить ряд игроков. Без них игра у команды 
сломалась. Да и не могло быть иначе. Концовку сезона мы доигрывали в три пары 
защитников – в состав пришлось ставить всех из резерва. Плюс травмы пошли. 
Последние два месяца нам было очень тяжело, это и сказалось на результатах. 
 
АЛЕКСАНДР ТИТОВ: «ЗВЕЗДА» ХОРОШО ПОКАЗАЛА, ЧТО НАДО ИГРАТЬ ДО 
КОНЦА 
 
Источник: пресс-служба «Бурана». 
 
В Воронеже местный «Буран» оказался сильнее чеховской «Звезды» - 5:3. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- С победой хозяев, молодцы! Достаточно уверенно нас обыграли, это касается 
игры в первых двух периодах, - заметил главком «Звезды» Сергей Герсонский. - 
Использовали шансы при игре в неравных составах, ну, и видно, что отличается 
команда по мастерству, в завершении моментов – молодцы. А по своей команде 
могу сказать, что только в третьем периоде смогли использовать эпизоды, 
которые создавали. Но достаточно уверенно сыграли в третьем периоде. Была 
возможность лучше сыграть, но, к сожалению, мальчишки молодые, пока не 
хватает зрелости.  
 
- Двумя периодами я доволен, а третий период – это расхлябанность очередная, и 
«Звезда» достаточно хорошо нам показала, что надо играть до конца. Надо 
выходить и играть все 60 минут, - сказал в свою очередь наставник «Бурана» 
Александр Титов. - А так в целом у нас произошли изменения небольшие в 
составе, поэтому некоторые связки нарушились, но ничего страшного. Сейчас у 
нас есть время до плей-офф, будем разбирать соперника. Хочу поблагодарить 
команду, хочу поблагодарить болельщиков, весь клуб хочу поблагодарить, скажем 
так, за регулярный чемпионат – команда заняла 5-е место. И «Русскую классику» 
выиграли, и место заняли, и очков набрали больше, чем в других сезонах 
«Бурана» в ВХЛ. Можно было бы, конечно, и выше, но так, как есть. Хочу всех 
поблагодарить, но самое интересное начинается 25 февраля. Сразу скажу, что 
соперника не выбирали. Как сложилось, так сложилось. Будем готовиться, и идти 
дальше.  
 
АЛЕКСАНДР ГУЛЯВЦЕВ: НАШИ РЕБЯТА ИНОГДА ПЕРЕОЦЕНИВАЮТ СВОИ 
ВОЗМОЖНОСТИ 
 
Источник: пресс-служба «Дизеля». 
 
В Пензе местный «Дизель» оказался сильнее пермского «Молота-Прикамья» - 3:2. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Неплохо начали, забили два гола. А потом хоккеисты подумали, что все – 
команда соперника встанет. Ребята иногда переоценивает свои возможности, - 
заметил главный тренер «Молота-Прикамья» Александр Гулявцев. - Опять же в 
очередной раз встаем на грабли и получаем черенком по лбу. Убедился, что для 
нашей команды то место, где мы сейчас находимся, - это потолок. Ребят молодых 



взяли в этом сезоне, думали, что будет прогресс, желание огромное, но хоккеисты 
не хотят перестраиваться, предпочитают играть, так как они играли в других 
командах. Тем не менее, в плей-офф будем бороться. Это совсем другие игры, 
возможно, все перевернется с ног на голову. Что касается этого матча – очень 
слабо сыграли в обороне, очень много было удалений, которые всегда ломают 
игру.  
 
- Поздравляю «Молот» с выходом в плей-офф. Мы в этом году остались без игр 
на вылет. Рады, что наконец-то удалось выиграть и порадовать болельщиков, 
хоть это и случилось в последнем домашнем матче, - сказал в свою очередь 
исполняющий обязанности наставника «Дизеля» Дмитрий Вершинин. - Настрой 
на игру был запредельный, ребята хотели показать, что те неудачи, которые 
преследовали нас в течение сезона, - это была, может быть, некая случайность. 
Скидку, наверное, можно сделать на становление состава, притирку и все 
остальное. Если по игре с «Молотом», то, возможно, это было к лучшему, когда 
мы пропустили две шайбы. В перерыве поговорили, успокоились, обсудили, как и 
что нужно сделать - не отходить от своей схемы и только строгими действиями в 
обороне и атаке добиваться результата. Ребята в двух периодах выполнили 
установку на все 100%. Спасибо им большое за это. Игроков – с окончанием 
сезона, надеемся на то, что команда все же будет сохранена, и в будущем мы 
будем радовать болельщиков своей игрой. В прошлых мачтах где-то нам не 
хватало везения, чрезмерное желание победить при своих болельщиках - оно где-
то, может быть, мешало.  
 
- Идет ли на поправку главный тренер команды Андрей Никишов?  
- Да. Он был на «Дизель-Арене». Не мог пропустить последний матч в сезоне и 
поэтому сбежал из больницы. Провел собрание, довел до команды установки на 
игру, в результате - победа. 
 
 
АНДРЕЙ КИРДЯШОВ: СТАРАЛИСЬ, И С БОЖЬЕЙ ПОМОЩЬЮ У НАС ВСЕ 
ПОЛУЧИЛОСЬ 
 
Источник: пресс-служба «Кристалла». 
 
В Саратове местный «Кристалл» уступил тагильскому «Спутнику» - 2:3. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Первостепенную задачу попадания в плей-офф мы выполнили, я ранее уже 
говорил, что у нас нет права на ошибку, поэтому игры тяжелые, - сказал главный 
тренер «Спутника» Андрей Кирдяшов. - По содержанию, крайние две игры очень 
тяжелые. Давление, боязнь ошибиться, но парни проявили характер, старались и 
с божьей помощью у нас все получилось! Хочу поздравить тагильских 
болельщиков с попаданием в плей-офф. Спасибо им за поддержку.  
 
- В первом раунде вам предстоят игры с нефтекамским «Торосом», 
переключились уже на «режим плей-офф»?  
- Играем с чемпионом ВХЛ. Конечно будет сложно, соперник очень сильный, 
команда укомплектована хорошо по подбору игроков, тем почетнее играть с этой 
командой и, я думаю, будем более собранные с этой командой. Я рад, что будем 
играть с «Торосом», не дадут расслабиться!  
 



- Мы очень хотели, напоследок, порадовать болельщиков. Собралось их 
достаточно большое количество, - сказал наставник «Кристалла» Андрей Лунев. 
- Старались, как могли, но на сегодняшний момент не хватает нам мастерства, 
чтобы одерживать победы в таких играх. Тут чуть не хватило, там чуть и в этих 
нюансах мы уступили сопернику. В раздевалке поблагодарил ребят, что с 
момента моего прихода, в 95% играх боролись, воевали, многое не получалось. 
Главное, что несмотря на никакие сложности ребята, старались, отдавались, 
проявляли профессионализм. Огромное спасибо нашим болельщикам, которые 
несмотря ни на что нас поддерживали, очень приятно, ждем их в следующем 
сезоне на наших матчах. В следующем сезоне постараемся огорчать их намного 
меньше. 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 

19 февраля 2016 года: 
 
«Алтай» - «Кристалл-Юниор» - 8:2 (3:1, 3:1, 2:0). Голы: Жданов, Южанинов, 
Басков, Князев, Рахимуллин, Симоненко, Зейвальд – Тимошин, Шпаков. 
 
ЦСК ВВС – «Славутич» - 3:2 (1:2, 1:0, 1:0). Голы: Чернов, Ковалев, Акамов – 
Лапин, А. Кузнецов. 
 
«Сокол» - «Юниор-Спутник» - 5:3 (1:2, 1:0, 3:1). Голы: Кокунько, Горбенко, 
Илюшкин, Старков, Копылов – Твердохлебов, Ощинский, Фадеев. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

20 февраля 2016 года: 
 
16.00. ЦСК ВВС – «Славутич». 
 

23-24 февраля 2016 года: 
 

«Кристалл-Юниор» - «Спутник». 
«Юниор-Спутник» - «Алтай». 
ЦСК ВВС – ХК «Тамбов». 
«Мордовия» - «Славутич». 
 



ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

 

 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры: 
Павел Медведев («Мордовия») – 52 (22+30) очко. 
 
Снайперы: 
Дмитрий Орлов (ХК «Тамбов») – 25 голов. 
 
Ассистенты: 
Савва Селезнев (ХК«Ростов») – 30 очков. 
 
Защитники-бомбардиры: 
Александр Брыкин («Мордовия») – 26 (9+17) очков. 
 
Защитники-снайперы: 
Ринат Мухаметзянов (ХК «Тамбов») – 12 шайб. 
 
Вратари (коэффициент надежности): 
Павел Попков («Мордовия») – 1,94 пропущенных шайб в среднем за матч. 
 
Вратари («сухие» матчи): 
Павел Попков («Мордовия») – 4 матча. 
 
«Плюс-минус»: 
Александр Брыкин («Мордовия») – плюс 32. 
 
Штрафное время: 
Павел Гордин («Мордовия») – 81 минута. 
 

ГРУППА А 
Место Команда Матчи Очки 

1. ХК «Ростов»  48 113 
2. «Мордовия» 46 98 

3. ХК «Тамбов» 46 87 

4. «Славутич»  45 74 
5. ЦСК ВВС  45 55 

 
ГРУППА Б 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Алтай» 42 60 

2. «Сокол»  42 51 

3. «Юниор-Спутник»  42 30 
4. «Кристалл-Юниор» 42 29 



НОВОСТИ 
В ПОЛКУ ЧЕТВЕРТЬФИНАЛИСТОВ ПРИБЫЛО 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
«Алтай» наконец-то официально оформляет «прописку» в плей-офф. 
«Сокол» получает моральную сатисфакцию. А ЦСК ВВС громогласно 
объявляет, какая четвертьфинальная серия будет наиболее 
ожесточенной. Таковы краткие итоги игрового дня 19 февраля, который 
нес в себе три матча и одну видеотрансляцию. 
 

«Алтай» - «Кристалл-Юниор» - 8:2 (3:1, 3:1, 2:0) 
 
Для того, чтобы наконец-то официально оказаться в плей-офф, «Алтаю» в трех 
оставшихся матчах надо было набирать одно очко. А можно было и не набирать, а 
всего лишь подождать, когда «Сокол» это самое одно очко потеряет. Но разве 
было бы по-сибирски сидеть и ждать у моря погоды? Тем более, что соперник к 
набору очков располагал полностью, потеряв не только игру, но накануне еще и 
предпоследнее место в турнирной таблице. 
 
Поэтому никто не сомневался, что именно в пятницу, 19 февраля, «Алтай» уже 
окончательно и бесповоротно решит все свои турнирные вопросы, оформит, если 
хотите, гербовую бумагу на плей-офф и поставит на нее большую мастичную 
печать. Никто не сомневался даже тогда, когда на пятой минуте первого периода 
Никита Тимошин (едва ли не единственный в нынешнем составе саратовцев, кто 
явно засиделся в «юниорах») использовал численное преимущество и открыл 
счет. Это никак не повлияло ни на характер игры, ни на настроение соперников. 
Барнаульцы как гнули свои линию с упорством асфальтоукладчика, так и 
продолжили это делать. И своего добились еще в первом периоде, ответив на 
гостевой гол тремя своими шайбами. 
 
Второй период оказался калькой с первого. Вновь достаточно быстро саратовцы 
забросили шайбу (на этот раз, правда, в равных составах), и вновь получили в 
качестве «оборотки» три гола. Те же самые «плюс 2» в пользу хозяев вышли и по 
итогам отдельно взятой третьей двадцатиминутки, разве что гостям больше 
забить не дали. 8:2 – и «Алтай» официально в плей-офф. 
 
Поздравим барнаульцев с этим неординарным событием. «Алтаю» на него 
понадобилось больше времени, чем остальным участникам плей-офф, и дорога 
туда была более извилистой. Но сибиряки достойно прошли свой путь, и теперь в 
регулярном первенстве им осталось отыграть два матча в Нижнем Тагиле.  
 
Вполне возможно, именно оттуда, с родины «Русской классики» № 3, им придется 
отправиться прямиком в Тамбов. Где пропускающие нынешний тур «волки» спят и 
грезят о финале, а тут – какой-то «Алтай». Именно в этом заключается едва ли не 
единственный шанс сибиряков на продление сезона дальше четвертьфинала. 
Впрочем, это уже тема отдельного и весьма немаленького анализа, которым мы 
займемся после окончания регулярного сезона. А пока еще раз поздравим 
барнаульцев с выходом в плей-офф и пожелаем им успехов. 
 
 
 
 



«Сокол» - «Юниор-Спутник» - 5:3 (1:2, 1:0, 3:1) 
 
Накануне тагильчане выступили могильщиками «Сокола» во всех вопросах, 
касающихся возможного участия новочебоксарцев в грядущем плей-офф. Причем 
могучими лопатами и под чутким руководством Сергея Нуржанова они не только 
закопали могилку и насыпали холмик, но и оборвали домашнюю победную серию 
хозяев. Насчитывающую к тому моменту, на минуточку, целых 13 матчей.  
 
И хоть теоретический шанс на выход «Сокола» в четвертьфинал еще оставался, 
но был он настолько теоретическим, что не разглядывался даже в электронный 
микроскоп. И даже эта атомарная величина была уничтожена еще до того, как 
команды вышли на чебоксарский лед для второго матча. К этому времени 
завершился матч в Барнауле, где «Алтай» документально оформил победу в 
группе «Б» первенства, которая и дала ему путевку в четвертьфинал. 
 
Согласитесь, настроение у хозяев во втором матче было – врагу не пожелаешь. 
Но в итоге оказалось, что свалившаяся с плеч задача хозяев раскрепостила. И 
хоть соперник был весьма достойным, но новочебоксарцы все-таки сумели 
перетянуть чашу весов на свою сторону. Случилось это уже в самом конце игры, в 
течение которой вперед в счете дважды выходили хозяева и один раз гости. За 
три с половиной минуты до финальной сирены «Сокол» вышел вперед в третий 
раз, а за 10 секунд до конца матча забросил и «посошковую» шайбу, уже в пустые 
ворота. 
 
5:3 – но эта победа приносит хозяевам лишь моральное удовлетворение. 
 

ЦСК ВВС -  «Славутич» - 3:2 (1:2, 1:0, 1:0) 
 
Рассматривать встречи самарцев со смолянами иначе, как через призму 
грядущего четвертьфинала, по определению невозможно. Совсем скоро именно 
эти команды скрестят клюшки в матчах на вылет. Поэтому было крайне интересно 
понять, в каком состоянии подошел к этим играть именно ЦСК ВВС. Со 
«Славутичем» уже давно все более или менее понятно, потенциал команды 
Сергея Королева за текущий сезон изучен вдоль и поперек. А вот обновленные 
«летчики» пока еще продолжают оставаться загадкой. 
 
Предыдущие матчи показали, что с ТОП-командами, вышедшими напрямую в 
полуфинал, ЦСК ВВС биться на равных еще не готов. Но каковы же возможности 
и потенциал самарцев в битвах с теми, кто стоит одной ступенькой ниже? Это и 
предстояло выяснить в ходе двухматчевой серии со «Славутичем», 
прошлогодним, кстати, победителем регулярного чемпионата РХЛ, выпившим 
тогда всю кровь у ростовчан, но в плей-офф с ними так и не встретившийся. 
 
Первый матч серии показал, что с командами «второго эшелона» первенства, к 
которому мы относим грядущих четвертьфиналистов, самарские «летчики» 
вполне могут играть на равных. Да что там на равных, могут и выигрывать. Тут, 
безусловно, имеет особое значение тот факт, что имя своего соперника по плей-
офф ЦСК ВВС знает уже достаточно давно. Но ведь и «Славутич» в этом вопросе 
не остается в неведении. Другое дело, что Сергей Сошников & Кo прекрасно 
понимают, с чем им придется столкнуться, тогда как сами «летчики» продолжают 
оставаться загадкой. 
 
 



Получилось так, что дружина Сергея Королева второй раз подряд не смогла 
разобраться с этой загадкой. Причем оба раза с одинаковым счетом – 2:3. Только 
в первый раз это случилось в Смоленске, а теперь в Самаре.  
 
Нельзя не отметить, что впервые в этом сезоне с домашнего матча ЦСК ВВС не 
было прямой интернет-трансляции. И это было весьма прискорбно, потому что 
репортажи из Самары и по качеству «картинки», и по работе комментаторов, в 
первенстве ВХЛ были безусловно лучшими. Да и в чемпионате посоревноваться с 
ними могли три-четыре клуба, где в Интернет, как правило, «картинка» 
подавалась местным телевидением. И вдруг такой важный матч оказался 
недоступным для болельщиков из других городов. А ведь было, что посмотреть. 
 
Ближе к середине первого периода хозяева сумели открыть счет, но напрочь 
провалили концовку двадцатиминутки. Пропустив даже не одну, а сразу две 
шайбы «в раздевалку». Но на этом смоленские голы закончились, тогда как 
самарцы во втором периоде сумели отыграться, а третьем вышли вперед, и 
отстояли свое преимущество. И мы теперь точно знаем, какая именно 
четвертьфинальная серия будет в нынешнем первенстве самой ожесточенной. 
 
А в качестве итога игрового дня, самым красноречивым будет будущее 
расписание, которое стало окончательно ясно. Итак, ХК «Тамбов» и «Алтай» 
встретятся 28 и 29 февраля в Тамбове, 3 и 4 марта – в Барнауле. Если 
понадобится пятый матч, он пройдет 7 марта в Тамбове.  «Славутич» и ЦСК ВВС 
сыграют 29 февраля и 1 марта в Смоленске, затем 4 и 5 марта в Самаре. Если 
понадобится пятый матч, он состоится в Международный Женский день 8 марта в 
Смоленске. 
 
Теперь это уже никто и никак не изменит. 
 
 
ЕВГЕНИЙ ЧЕРНОВ: ИЗ ТАГИЛА, НЕ ВОЗВРАЩАЯСЬ, ЕДЕМ В ТАМБОВ 
 
Источник: пресс-служба «Алтая». 
 
По окончанию второго матча между «Алтаем» и «Кристаллом-Юниором» 
наставник саратовцев поведал, как можно играть в три с половиной 
защитника. А его барнаульский коллега поведал о том, что уже в субботу 
команда отправляется в Тамбов, на плей-офф, с остановкой в Нижнем 
Тагиле.  
 
Дмитрий Осипов, И.О. главного тренера «Кристалла-Юниора»:  
 
- Игры сложились непросто: очень тяжело играть в три с половиной защитника. В 
защите у нас играли нападающие. В первом матче играли в три пары, при этом 
одна пара была из нападающих, доигрывали в две пары, поэтому было много 
ошибок. 
Во втором матче тоже играли в три с половиной защитника, но против такой 
хорошей грамотной команды, как «Алтай», очень тяжело играть. Провалились мы 
в обороне, но даже при такой плохой игре у нас было много моментов, которые 
мы не реализовали. 
 



- В течение сезона за вашу команду играло более 40 человек, по ходу сезона 
кто-то был лучше, кто-то хуже. На первом этапе у вас были результативные 
нападающие, где они теперь? 
- Их забрали в первую команду: Павел Антипов, Евгений Закурин, Василий 
Турковский сейчас находятся в расположении основной команды.  
 
- У вас заявлено пять вратарей, на сегодняшний день вы привезли двоих 
1996 года рождения, с чем это связано? 
- В этих матчах у нас играл в воротах Владимир Ковалев, он начинал сезон в 
первой команде, а здесь был Сергей Павлов. Теперь Павлов в первой команде – 
местами поменялись. Второй вратарь у нас травмирован в предыдущих играх. 
 
- Василий Турковский, защитник, выполнял определенную роль в команде, 
цементировал оборону, был вожаком… 
- Его в главную команду забрали, он здесь был, можно сказать «батька», 
подсказывал вовремя. Не хватает, конечно, его. Ребята совсем молодые. 
 
- Какая у вас основная задача на сезон? 
- Была задача попасть в плей-офф. Но самая главная задача для нас – готовить 
игроков в главную команду. 
 
Евгений Чернов, главный тренер «Алтая»: 
 
- Нас турнирное положение обязывало, конечно, после провальных матчей с 
Новочебоксарском брать максимальное количество очков в домашних матчах. 
Основная задача, которая ставилась перед командой – это выход в плей-офф, и 
нам нужно было две домашних игры выигрывать. Я благодарен ребятам, они 
неплохо отыграли эти два матча. Дали побольше игрового времени тем, кто мало 
был задействован в сезоне, дали вратарю Янину отдохнуть перед решающими 
матчами в Нижнем Тагиле, чтобы к играм плей-офф с «Тамбовом» он был готов, 
восстановился от нагрузок. Дали сегодня Артему Плетневу сыграть половину 
третьего периода. Он парень молодой, 1997 года, проявил себя, у него еще все 
впереди. Мы дали ему понять, что он в нашей обойме, что мы на него 
рассчитываем и в дальнейшем будем с ним работать.  
По результатам: конечно, где-то у нас были проблемы в оборонительных 
порядках. Потому что у нас сейчас осталось всего пять защитников. Приходилось 
в обороне использовать нападающих: Ваню Шуткина - неплохо отыграл, в 
принципе, справился со своими обязанностями. Были, конечно, позиционные 
ошибки, но это мы отработаем в тренировочном процессе. И в третьем периоде 
опытного Алексея Ощепкова, багажа много у него за спиной, решили тоже 
попробовать в оборонительных действиях, чтобы снизить нагрузку у основных 
защитников. В целом  я доволен, и спасибо болельщикам, что они в этих матчах 
нас поддерживали.  
 
- Оцените игру Зуева и Зейвальда? 
- Ребята, чтобы получать больше игровой практики, играют еще и за студенческую 
команду «Динамо». Антон Зейвальд отыграл за нас уже 10 матчей, влился в 
команду результативно, звено у них в сочетании с Даниловым неплохое, почти в 
каждом матче очки набирает. Очень хорошо воспользовался своим шансом, хотя 
долго его ждал, терпел, работал на тренировках. Я постоянно смотрю матчи 
студенческой команды, и пришло время. Антон влился в команду, приносит 
пользу, парень оснащен технически, неплохо читает игру, поэтому сейчас он на 
сто процентов в основном составе. Костю Зуева мы постепенно подпускаем к 



основе, даем ему играть – плавный переход от юношеского хоккея во взрослый. И, 
конечно, он задействован в студенческой команде, где неплохо смотрится.  
 
- В плей-офф мы их увидим? 
- В плей-офф уже игры на выбывание. будем смотреть по их физическому и 
психологическому состояниям. Если будут готовы, значит, будем давать шанс, 
пускай проявляют себя, приносят пользу команде.  
 
- О предстоящих матчах плей-офф. «Алтай», занимая шестое место, выходит 
на ХК «Тамбов». Есть у нас свои плюсы в матчах с этим соперником? 
- Второй сезон мы с пересекаемся с «Тамбовом» в плей-офф. В РХЛ в прошлом 
году, и в ВХЛ в нынешнем, тяжело играем матчи. Для нас они складываются как-
то неудачно. При хорошем желании игроков и хорошей самоотдаче, я думаю, мы 
можем любую команду обыграть, и мы это в этом сезоне доказывали. Настрой 
должен от самих ребят идти, и многое зависит от того, как мы их поведем к этим 
матчам. Можно взять и дисциплиной и самоотдачей. Нам не хватает в 
техническом отношении, в игровом мышлении, но можно самоотдачей и 
работоспособностью все это взять.  
Матчи плей-офф – это игры другого накала, там цена ошибки будет очень 
дорогая. Я думаю, что там ребят даже заставлять не надо будет, будут играть, 
стараться и за счет таких матчей будут расти, видеть уровень, накал матча. Для 
нас это только на пользу. Мы будем драться, биться до конца. Команды «Ростов», 
«Мордовия», «Тамбов» и «Славутич» - это четыре равных команды. Ребята там 
собраны мастеровитые, составы у них более скомплектованы, длина скамейки 
больше, чем у других. У ЦСК ВВС тоже строится команда, много игроков набрали, 
находят свою игру. Думаю, интересный плей-офф будет. И непредсказуемый. 
  
- Какой состав поедет в Нижний Тагил? 
- Состав уже определен, мы уезжаем завтра вечером. Играем, и, не возвращаясь 
домой, сразу едем в Тамбов. У нас остается мало времени между матчами. Едет 
тот состав, который играл во втором матче, кроме Плетнева, едет и Янин.   
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ПАВЕЛ ТАПИЛЬСКИЙ: НОМЕР 9 ВЫБРАЛ В ДЕТСТВЕ, ПОД НИМ ИГРАЛ МОЙ 
ОТЕЦ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Тамбов». 
 
В преддверии плей-офф, пресс служба ХК «Тамбов», задала 7 одинаковых 
вопросов всем игрокам нашего клуба. На вопросы ответил нападающий 
«волков» Павел Тапильский. 
 
1. Как связал жизнь с хоккеем? Где и как начал карьеру? 
- В хоккей меня привел отец. Начинал заниматься хоккеем в Тамбове, являюсь 
воспитанником местной школы. 
 
2. Насколько комфортная жизнь в Тамбове? 
- Тамбов - мой родной город, так что все отлично. 
 
3. Номер, под которым ты сейчас играешь, достался случайно или был 
выбран целенаправленно? Если бы была возможность, то какой номер 
выбрал бы? 
- Девятый номер я выбрал в детстве, под ним раньше играл мой отец. 



 
4. Если бы была возможность нанести любое изображение или надписи на 
игровой шлем , что бы там у тебя было? 
- Сложный вопрос, надписи наносят только на вратарские шлемы. Я не стал бы 
наносить изображение. 
 
5. Чем нравится заниматься в свободное от хоккея время? 
- Предпочитаю проводить время со своей семьей. 
 
6. Назови события прошедших игр, которые ты считаешь самыми яркими 
для себя и самыми яркими для команды? 
- Личные победы всегда на втором месте. А так хотел бы отметить победы над 
«Мордовией», смоленским «Славутичем» и «Ростовом». 
 
7. Нашел ли ты свою вторую половинку? И если да, то представьте её. 
- Да, уже давно. Я женат и мы воспитываем  5-летнюю дочку Варвару. 
 
РУСЛАН АБДРАХМАНОВ: ОТЕЦ ОТДАЛ МЕНЯ В ХОККЕЙ, ЗА ЧТО Я ЕМУ 
ОЧЕНЬ БЛАГОДАРЕН 
 
Источник: пресс-служба ХК «Тамбов». 
 
В преддверии плей-офф, пресс служба ХК «Тамбов», задала 7 одинаковых 
вопросов всем игрокам нашего клуба. На вопросы ответил нападающий 
«черно-белых» Руслан Абдрахманов. 
 
1. Как связал жизнь с хоккеем? Где и как начал карьеру? 
- В четыре года отец отдал меня в хоккей, за что я ему очень благодарен. У меня 
вообще спортивная семья: отец был лыжником, брат играл в хоккей, а мама - 
наша самая любимая и преданная болельщица. Я воспитанник «Салавата 
Юлаева», уфимской хоккейной школы. 
 
2. Насколько комфортная жизнь в Тамбове? 
- В Тамбове мне нравится, очень уютный город. Комфортный, с развитой 
инфраструктурой. Он стал уже родным для меня за время, которое я тут играю. 
 
3. Номер, под которым ты сейчас играешь, достался случайно или был 
выбран целенаправленно? Если бы была возможность, то какой номер 
выбрал бы? 
- Номер 25 я взял в своё время в честь своего Дня рождения, он мне близок и 
другой даже не рассматриваю. 
 
4. Если бы была возможность нанести любое изображение или надписи на 
игровой шлем, что бы там у тебя было? 
- На шлем нанёс бы фотографию своей первой дочери Амелии. 
 
5. Чем нравится заниматься в свободное от хоккея время? 
- В свободное время… да ни чем особенным. Люблю посмотреть кино, почитать 
книгу, музыку послушать или просто прогуляться по улице. Из последних фильмов 
понравился «Защитник» с Уиллом Смитом, а книга – «Худеющий» Стивена Кинга. 
Но когда семья рядом, то стараюсь максимально больше проводить время с 
близкими.  
 



6. Назови события прошедших игр, которые ты считаешь самыми яркими 
для себя и самыми яркими для команды? 
- Надеюсь, самым ярким будет, если сможем выиграть первенство ВХЛ. У нас 
собрался коллектив, который сможет это сделать. А если из прошедшего, то 
недавние игры с «Мордовией»; и в Смоленске со «Славутичем», где отыгрались с 
0:3 и выиграли. В Ростове вторая игра, где каждый бился друг за друга - это 
сплачивает. 
 
7. Нашел ли ты свою вторую половинку? И если да, то представьте её. 
- Со второй половинкой мне очень повезло, моя жена Ирина - моя опора, 
поддержка и мотиватор, каких надо поискать! Я её очень сильно люблю. 
 


